

Las Noticias de la tarde

DE

“EL GRITO DEL PUEBLO”

Vale 2 centavos

Guayaquil, Miércoles 8 de Julio de 1903

Año VIII—Núm 3117

EL GRITO DEL PUEBLO publica el servicio de noticias por el CABLE, en sus ediciones diarias, antes que ningún otro periódico de la República.

Comercial

CAMBIOS		
Londres	3 dpt. Lt.	\$ 10.10
París	3 " 5 francos	" 02.01
Alemania	3 " 4 marcos	" 01.97
Nueva York	3 " Dollar	" 02.07
S. Francisco	3 " Dollar	" 02.07
España	3 " 5 pesetas	" 01.51
Jamaica	3 " 1 lb.	" 10.10
Penamá	3 " Peso	" 00.85
Chile	3 " Peso	" 00.74
Perú	3 " Sol	" 01.02
Bélgica	3 " 5 francos	" 02.01

VENTA DE ORO: Libra peruana \$ 10.05

VIAJE DEL "NEKO"

Vaiparaiso, Julio 7. Gobernador.—Guayaquil. "Karak" despachado veinte Junio no tocó ningún puerto Tarapacá. Agentes solicitan aceptación Ecuador llevando además cargamentos vapores anteriores no admitidos. Su rechazo acarrearía graves perjuicios comercio.

Consul General.

CABLE

NEUSTO SERVICIO UNIVERSAL DE NOTICIAS POR EL CABLE ES USO DE LOS MAS ACTIVOS Y OPEROSOS EN LA PRENSA SUB-AMERICANA Y SE PUBLICA, SEGUN LA HORA A QUE SE RECIBEN, EN LA EDICION DE LA MAÑANA Y EN EL SUPLEMENTO DE LA TARDE

Escuadras

Crisis ministerial.—La peste bubónica.

Valparaiso, Julio 7.—Comunicaciones de Iquique anuncian que antes se presentaron tres casos nuevos de peste bubónica, y ayer dos declarados y otros tantos sospechosos, que han sido puestos en observación.

La existencia total de atacados en el hospital, es de quince; y solo ha sido fuerte uno de los casos. Parece inevitable una nueva crisis ministerial, cuyo origen es, como de costumbre, la ridícula política partidaria.

La circunstancia de que la administración no se preocupa para nada en arbitrar medidas para combatir la peste, es muy comentada en toda la República.

Muchos opinan que el gobierno no cree en la existencia del flagelo, y esta indiferencia ha provocado gran indignación entre los miembros de la Junta general de Sanidad, que declaró infestados recientemente los puertos de Iquique y Valparaiso.

En vista de la disminución de la epidemia, la Junta local Sanitaria de Iquique, pedirá al gobierno que no declare la clausura del citado puerto.

No han aparecido nuevos casos sospechosos.

La escuadra blanca en Inglaterra. Portsmouth, Julio 7.—Se están haciendo preparativos para recibir mañana a la escuadrilla del contralmirante Cotton.

Sir Archibald Berkeley Milne, comodoro del yate real, ha sido especialmente encargado para el acto por S. M. el rey, y aquel funcionario celebró anoche una larga conferencia con Sir Charles Booth, almirante que comanda esta flota y lord Charles Beresford, jefe de la escuadra del Canal de la Mancha. La conferencia versó sobre los detalles de la recepción, y entiéndese que han formulado el respectivo programa para celebrar dicho acontecimiento.

El tiempo borrascoso obligó a

las naves «Kearsage», «Chicago» y «San Francisco», a recalar anoche a Spithead. Esta mañana llegó el grueso de la escuadrilla blanca a la altura de Dover, y cambió saludos con el castillo de aquel puerto.

Tan pronto como se le comunicó al almirante Botham la llegada de la flota americana, los barcos de la división del Canal principiaron a hacer con sus focos eléctricos, proyecciones en señal de bienvenida.

La cañonera «Machias» no ha llegado todavía, pero espérase que su incorporación se verificará mañana temprano. La división naval de Portsmouth es más formidable y de mayor potencia ofensiva que la escuadrilla del Canal que recibió al presidente Loubet.

La ciudad está profusamente engalanada con banderas británicas y americanas.

Los buques de guerra yankees, reunidos en Spithead, entrarán mañana temprano a la bahía de Portsmouth, navegando por entre una doble línea de naves británicas, las cuales harán las salvas de ordenanza, que serán correspondidas por las unidades visitantes.

Estas serán escoltadas a su fondo en la rada interior, y en seguida se procederá a las visitas oficiales entre lord Charles Beresford, el almirante Milne y el contralmirante Cotton.

La recepción quedará despojada en algo del carácter ostentoso de las festividades de Kiel, desde que el rey Eduardo no puede asistir a la ceremonia, circunstancia de que no se privó el Emperador de Alemania.

La enfermedad del Papa

Roma, Julio 7.—El Papa se sostiene aún; pero la afección pulmonar se encuentra ahora complicada con pleuresía, y se le han paralizado los dedos.

En el primer boletín del día, anunciábase que, aunque Su Santidad había pasado la noche intransigente y en vela, los síntomas son más halagadores.

Con todo es muy leve la esperanza que se abriga, porque se dice que las funciones del corazón están muy deprimidas.

La punción de la pleura se verificará a las 10 de la mañana, con el fin de aliviar la congestión que tanto dolor le causó durante la noche.

El Papa pudo conciliar el sueño merced a una dosis de cloral y despertó a las 3 y 35 minutos de la mañana, sintiendo agudos dolores, pero con su imaginación despojada. Mas tarde se entonó un poco y manifestó deseos de leer los periódicos.

Sensible mejoría.—Opinión de Mazzoli. Roma, Julio 7.—(Transmitido a las 1.55 p. m.) El doctor Mazzoli ha estado asediado por los parientes y amigos del Papa y por los periodistas, que estaban ansiosos por conocer el resultado de la operación y el pronóstico que había formulado el eminente facultativo, cuya opinión es más o menos la siguiente:

«Cuando uno considera que el Papa debía haber sucumbido ya, no sería nada extraordinario que ocurra lo imprevisto, y aún queda, pues, esperanzas de que se aporte la evolución de la enfermedad.

La circunstancia de haberse mantenido durante tanto tiempo su imaginación lúcida, significa que, a pesar de la pulmonía, de la afección renal y de la ansiedad respiratoria que le aqueja, no se

ha producido el envenenamiento de la sangre (septicemia).

«Entre estar al borde de la tumba y la evolución reaccionaria que se ha notado anoche en el estado del paciente, existe una ancha valla que permite abrigar la más optimista expectativa.

«Para apreciar debidamente el cambio que se ha operado, debe considerarse que era tan íntima la convicción de que el Papa fallecería en el curso de la noche que, pasando por alto la opinión del Dr. Lapponi, insistieron las personas que rodean al Papa en que se le administrara la Extremaunción.

«Las malas lenguas han llegado hasta a insinuar que algunos miembros de la comitiva del Pontífice calculaban deliberadamente los malos efectos que la ceremonia probablemente produciría en el



Con la primavera y el buen tiempo empiezan las plácidas campestres de los aficionados de la tierra, de aquellos que no trabajan y sin mérito disfrutan desde el anacer de las ventajosas y progresas realizadas por las mayorías a fuerza de sudor.

Por ejemplo, en todos los caminos que rodean a las grandes ciudades norteamericanas se ven en este tiempo alegres expediciones de los mimados de la fortuna, conducidos en lujosísimos trenes. Forma de Sport de primavera que está muy de moda actualmente y de que da una idea nuestro grabado.

Mientras tanto, los que con su habilidad y con su esfuerzo construyen esos trenes hasta en sus menores detalles, pasan la vida en oscuras postreras trabajando sin tregua y sin descanso en cambio del pan de fuego y amargo que les otorga el defectuoso mecanismo distribuidor de la sociedad del día.

Actualmente no se permitirá los pobres quedarse con lo que producen. Las clases privilegiadas se apropian los recursos naturales, hacen propiedad particular de lo que debería ser propiedad pública, se apoderan de la riqueza que debería formar parte del tesoro general, y, finalmente, por medio de leyes que arman al fuerte contra el débil, las masas del pueblo son conservadas en la pobreza, en la ignorancia y en la abyección.

El peor efecto de la pobreza, en todas partes, es que niega al ser humano el derecho de elevar la estatura mental y moral de verdaderos hombres. Millones de seres humanos nacen ahora en el mundo condenados por toda su vida a trabajos forzados en una estrecha prisión de humilladoras circunstancias. Como las bestias del monte, su vida entera se consume en la lucha por satisfacer sus necesidades animales.

Pero no hay que desesperar. Día llegará en que yano se vean hordas de seres humanos condenados a una labor incesante en cambio de una miserable subsistencia.

Algún día se acabará la pobreza, ésta no es una maldición divina inescapable sino una enfermedad social causada por la ignorancia y el egoísmo de los hombres; es una enfermedad curable. Todos los adelantos humanos trabajan hoy por su eliminación.

«No me atrevo a sentar nada definitivo, aunque considero que no tendría nada de extraño la reacción favorable, tomando en cuenta la maravillosa resistencia del paciente.

«En tal virtud, solo conjeturo la probabilidad de que el Papa morirá, pero no creo que el acontecimiento tenga lugar tan pronto.

PUERTO

PARA LA COSTA

A las 2 de la mañana salió la balandra nacional «Félix Porvenir», para Santa Rosa, con los siguientes pasajeros: Luis Andrade, Elena Barragán y Juan J. Ruiz.

DE LA PARRILLA

Ayer cenó, tarde, salido de la parrilla al vapor litual «Cristóbal Balán», de recibir algunas reparaciones. Hoy en la tarde saldrá para Daule e intermedios.

BOTES

Entraron: Jacinta Amelia, de Manglar, Jimena,

de Poná, Flor del Mar, de Osfonal; y Juana Eithor, de Payana, al mando de sus pilotos Raimundo Figueroa, Juan de Dios Pérez, José Villacís y Cervellón Avila.

Salieron:

Josefa Eloisa, para Manglar, Rosa Victoria, para Posorja; Bella del Mar, y Teófila, para el mismo lugar, al mando de sus pilotos Alfredo L. Bohorquez, Miguel León, Asencio Zamora y Juan Zamora.

GHATA

Entró: Delicia, del Morro, al mando de su piloto, Pedro J. Mite.

LANCHA

«Chanchamayo», para Taura, al mando de su piloto N. La Rosa.

Kola y Ginger Ale

Acaban de recibir. Suc. de G. KAISER & C^o 15 y Julio 1^o-2774.

Jadados de la Intendencia a la cárcel contraventores.

Anoche a las 7 José Guello escandalizó al barrio de la Avenida Olmedo y a la policía lo condujo a la Intendencia.

En las primeras hora de la mañana de ayer, se austrajeron de la barraca del señor Aurelio Macías, que está situada en el mercado provisional, un sacco de arroz.

El hecho fué puesto en conocimiento de la oficina de investigaciones.

Unos trancaocheros penetraron a ver a una casa de la quinta cuadra de la calle de Velez y se robaron cinco gallinas.

Sesión Municipal

Anoche de 8 y media a 10, sesionó el Concejo bajo la presidencia del señor Gabriel Enrique Lopez y con asistencia de los concejales doctores Hidalgo Z, Luis A. Yanegas Castro, señores, Arnaldo Galvez, Luis Antonio Rivadeneira, Mejía, síndico y secretario interino Sr. San Miguel.

Fuó aprobada el acta de la sesión anterior.

El concejal Mejía informó por un oficio haber calculado en 25 sueros m. c. del terreno que se le extrapropia al señor Julio Bascones en la calle de Colón y Arzobispo.

Se leyó un oficio del síndico en el que avisa haber suscrito la escritura de préstamo por quince mil sueros que el Banco del Ecuador hace para la construcción del nuevo Mercado.

Se aceptó una solicitud del señor Pedro Martín Livarén en la que pide se le abone 10 sueros por metro cuadrado de la faja de terreno que se le extrapropia.

Fueron aprobados los gastos de 800 sueros por los rieles de la línea de la calle de Sucre, al sitio donde se va a fabricar el horno Crematorio.

El señor Julio Bascones presentó una solicitud pidiendo se le permita tener portal en la casa que está construyendo.

Pasó a la comisión de ornato y fábrica.

Fueron aceptados los avalúos siguientes:

Mannel Janaro Gómez, 7 sueros 50 centavos m. c.; calle de Chile y Huancavilla.

Ernesto Binn, 10 sueros, Boyacá.

Santiago Martínez, 90 50 Avenida Olmedo.

Pedro Janer, 11, Bolívar y Escobedo.

Felipe Sukros, 9 sueros, calle Sucre.

Aurelio Benites, 12 sueros, Chimborazo.

Lucas Tramontana, 17 sueros, calle de Sucre.

José M. Carbo Aguirre, 48 Pichincha.

Mariana Coya, 10 sueros.

MI ÚNICA ASPIRACIÓN

Antes que llegue de mí muerte el día, que ya presiento, por mí bien, cercano, Juntar yo quiero con piadosa mano Toda LA OBRA LITERARIA mía: De personal y fútil nombrada No me impulsa, en verdad, anhelo inhumano (sano); De la miseria del insecto humano Fuera esa aspiración, una ironía!

Mientras yo ocupe de la tumba el hueco, ¡Mueras; ¡ay Dios! que di mi nombre (el eco) Escuchen dos ó tres generaciones!

Me alienta y mueve una esperanza sola: que a mí Patria ella dé modesta aureola En la lucha ideal de las Naciones!

NUMA P. FLOXA.

Julio 1^o de 1903.

Efemérides Universales

Tal día como hoy y en los años que a continuación se expresan, tuvieron lugar los siguientes acontecimientos:

1743.—Mannel Rubio de Arévalo es nombrado Presidente de la Real Audiencia de Quito.

1834.—José Félix Valdivieso es

